

Extrait du École changer de cap

<https://ecolechangerdecap.net/spip.php?article248>

Collectif Ecole changer de cap

9e Forum Non-violence à l'Ecole : « Prévenir et réagir face au harcèlement à l'école »

- Français - Campagnes et événements -

Date de mise en ligne : mardi 1er novembre 2011

École changer de cap

Le samedi 26 novembre 2011 de 9h à 17h

Assemblée Nationale Salle Colbert 33 quai d'Orsay - 75007 Paris M° Assemblée nationale (l. 12), Invalides (l. 8 et 13) ou RER Invalides (l. C)



La Coordination pour l'éducation à la non-violence et à la paix organise son
9^e Forum « La non-violence à l'école »

« *Prévenir et réagir face au harcèlement à l'école* »

Samedi 26 novembre 2011 (9h - 17h)
Assemblée Nationale - Salle Colbert
33 quai d'Orsay - 75007 Paris

Deux conférences-débats seront présentées lors de ce Forum. Avec la participation de :

Edwige Antier (Députée)
Geneviève Bastet (Formatrice de l'association Génération Médiateurs) / **Claire Chéné** (Animatrice de l'association Graine de Citoyen)
Jean-Pierre Bellon (Professeur de philosophie et co-auteur de deux ouvrages sur la question du harcèlement scolaire)
Jean-Michel Blanquer (sous réserve - Directeur général de l'enseignement scolaire)
Gabriel Gonnet (Réalisateur des films "Kenny" et "Un après-midi au collège, devenir médiateur")
Véronique Guérin – accompagnée d'un comédien (Psychosociologue et directrice de l'association Etincelle)
Edith Guillemet et Marguerite Puech (Membres de la Coordination Aveyron pour l'Éducation à la Non-violence et à la Paix)

Inscription obligatoire avant le 6 novembre –
Envoyer le bulletin d'inscription par voie postale ou courriel à coordination@decennie.org

Programme de la journée

9h : Accueil

9h30 : Introduction de la journée par Vincent Roussel, Responsable de la Commission Education, et Edwige Antier, Députée

Table ronde « Comprendre et réagir » - suivie de questions du public

10h - 12h30

Madame Nadine Neulat, Représentante de la Direction générale de l'enseignement scolaire (Degesco)

Violence ordinaire à l'école : deux expériences en Aveyron par Edith Guillemet et Marguerite Puech - Membres de la Coordination Aveyron pour l'Éducation à la Non-violence et à la Paix

Présentation du film « Kenny » sur le harcèlement et expérience du Collectif contre le harcèlement scolaire. Gabriel Gonnet - Réalisateur du film « Kenny » sur le harcèlement en milieu scolaire et de « Un après-midi au collège, devenir médiateur »

Déjeuner

14h : Présentation du Réseau Ecole et Non-Violence

Table ronde « Prévenir » - suivie de questions du public

14h30 - 17h : *Le harcèlement scolaire : former les élèves pour le prévenir* par Jean-Pierre Bellon - Professeur de philosophie, créateur du site web "harcèlement-entre-élèves.com "et co-auteur avec Bertrand Gardette de deux ouvrages sur la question du harcèlement scolaire.

La loi et l'empathie : deux leviers pour déjouer le harcèlement et faire évoluer les consciences ! par Véronique Guérin (accompagnée d'un comédien). Psychosociologue et directrice d'Etincelle, organisme de formation sur le développement relationnel

Pistes et outils pour lutter contre le harcèlement

Comment travailler avec les enseignants et intervenir le plus tôt possible à la prévention du harcèlement ? par Claire Chéné - association Graine de Citoyen

Comment la médiation permet de lutter contre le harcèlement ? par Geneviève Bastet - association Génération Médiateurs